



令和元年度 第12号 令和2年3月13日

鶴川 星
阿久根市立鶴川内中学校

校訓

協 自 自
調 律 主

スクールコンセプト

一 校 一 風

ともに夢と希望を育む鶴川内中

育てよう花と心と大きな夢を

校長室の窓から 第73回卒業式，年度末，新たなスタートへ！

校長 中山武広

新型コロナウイルス感染症対策のための臨時休業中の最中でしたが、無事に第73回卒業式を挙行することができました。

今回は、感染拡大防止の観点から、卒業生・保護者・学校職員のみ参加として規模を縮小するとともに、告辞・祝辞・送辞を紙面配布にするなど時間を短縮しての実施となりました。また、参加者は全員マスク着用とし、卒業証書授与等もすべてマスクを着用したままで行いました。やむを得ないこととは言え、例年どおりではないことに胸が締め付けられるような申し訳ない気持ちでございましたが、式に臨んだ7名の卒業生一人一人の凜とした姿、落ち着いた所作、証書授与の際の真っ直ぐな眼差しに、こちらの方が救われた思いになりました。

また、規模縮小ということで、今回、地域の皆様には出席を控えていただくことをお願いをいたしました。心苦しい申し出にもかかわらず、各方面の代表者や個人から温かい言葉かけや祝意を賜りました。学校のことを気にかけて案じていただいていることに、改めて感謝の念を強くしたことでした。

☆ ☆ ☆ ☆ ☆

規模縮小・時間短縮という対応を行いつつも、卒業生を送り出すにあたっては、職員が一丸となって、校内環境整備や式場の装飾、3年教室の装飾、式しおりの工夫などを行いました。このような状況だからこそできる限りのことに心を砕き、いい卒業式にして3年生を送り出したいとの思いをもって取り組みました。

式次第の大部分を割愛し、「国歌斉唱」「卒業証書授与」から「卒業生答辞」「校歌斉唱」まで、約30分間の式となりました。式終了後は教室で学級活動を行い、わずかなひとときでしたが、それぞれ共に過ごす最後の時間を名残惜しんでいるようでした。

この1年間、最上級生として、常に先頭に立って学校を牽引してくれた7名の皆さんの卒業を心からお祝い申し上げますとともに、これからも多くの出会いに恵まれ、ますます成長されますことを切にお祈りいたします。前途に幸多かれ！

☆ ☆ ☆ ☆ ☆

さて、本市では、臨時休業期間が3月25日まで延長され、3学期はもう授業を再開することなく春休みを迎えることとなりました。ただし、その間、中学校は2回の臨時登校日が設定されましたので、久しぶりに生徒たちの元気な笑顔を見る機会ができ、また、第1学年・第2学年の修了式も、今のところ、実施できる見込みです。これ以上の変更がないことを祈るばかりです。

令和元年度は、新型コロナ対策に翻弄される中で終わろうとしています。年度末らしさが感じられないまま年度末を過ごしている、というのが個人的な実感ですが、1年間の締めくくりと新年度スタートへの準備に万全を期すべきとき、やるべきことを粛々と進めて参りたいと存じます。1年間誠にありがとうございました。来年度も何とぞよろしくお祈りいたします。

第73回卒業式～精一杯の思いを込めて

令和2年3月12日。学校職員と保護者の温かい眼差しに見守られながら、7人の生徒たちが中学校の学び舎を卒業しました。

休校中は、職員みんなが卒業生のために何ができるか、ギリギリまで考えました。卒業生と担任の先生が歌うはずだった曲『さくら』森山直太朗は、音楽の谷先生が、証書授与のときのBGMとして、ピアノで演奏してくれました。理科の大窪先生は前日から半日以上かけて、教室に黑板アートを描いてくれました。せめてお花をたくさん飾ってお祝いしようと、用務員の古川先生はじめ、職員全員でステージ下に花を運びました。担任の下野先生は、たくさんのお花を持ってきて教室や廊下に飾ってくれました。地域の方が、卒業式のために桜の木鉢植えを届けてくださいました。そして、翌日からの臨時休校が決まっていた3月2日に、2年生たちが「先輩たちのためにできることをしたい」と、体育館のシート敷きをしてくれたことも有り難いことでした。体育館には30人しかいなかったけれど、たくさんの思いにあふれた卒業式だったと思います。

7人の卒業生が、いつまでも輝く七つ星であるように祈っています。

令和元年度 鹿児島学習定着度調査の概要

学年	教科	平均正答率		県差
		学校	県	
中学1年生	国語	76.3%	79.6%	-3.3
	社会	72.5%	64.9%	+7.6
	数学	71.4%	71.3%	+0.1
	理科	71.9%	64.8%	+7.1
	英語	72.0%	67.9%	+4.1
中学2年生	国語	66.0%	74.5%	-8.5
	社会	54.4%	61.2%	-6.8
	数学	55.6%	60.7%	-5.1
	理科	55.4%	58.0%	-2.6
	英語	53.8%	61.0%	-7.2

今年度の鹿児島学習定着度調査の結果です。1年生はほとんどの教科で県の平均を超える結果でしたが、2年生については、県の平均を下回る結果となりました。

質問紙等の分析から、家庭学習で「教科書や参考書等を書き写す学習」をしている生徒より、「練習問題をする」と答えている生徒の方が、高い通過率であることが分かっています。授業改善と家庭学習の充実を両輪に、今後いっそう、指導に努めていきます。



↑教室の黑板に描かれた黑板アート



↑最後に1枚だけ、マスクを外して写真撮影しました。(卒業生と担任・副担任のみ)

行事予定

※ 新型コロナウイルス感染症予防に対応した臨時休校
→3月3日～3月25日(変更の可能性もあり)

月	日	曜	3・4月の主な行事
3	17	火	臨時登校日
	23	月	新旧PTA三役引継 18:30～校長室
	25	月	臨時登校日 修了式 辞任式
	27	金	入学式オリエンテーション
4	3	金	入学式準備
	6	月	第74回入学式, 新任式, 始業式
	11	土	土曜授業
	13~16	月~木	家庭訪問
	16	木	全国学力・学習状況調査「国数」(3年生)